
 

14 DE OCTUBRE DE 2024 

  



 

14 DE OCTUBRE DE 2024 

 
 
Se suma Congreso de Michoacán a reforma constitucional en materia de salarios 
Durante la sesión nocturna del Congreso de Michoacán, las y los diputados avalaron por unanimidad 
la reforma constitucional al artículo 123 de la Constitución Mexicana en materia de política salarial. 
Al Poder Ejecutivo local llegó la minuta del Senado de la República luego de que la Cámara aprobara 
la reforma al artículo 123 de la Constitución, para que el salario mínimo nunca esté por debajo de la 
inflación, dictamen realizado por la Comisión de Puntos Constitucionales y votado en sesión 
programada a las 23:00 de ayer jueves 10 de octubre. "Los integrantes de esta Comisión, 
manifestamos que el salario mínimo no puede mantenerse como una disposición inerte, debe ser 
progresiva con el tiempo, con el objetivo de generar mejores condiciones personales y familiares 
para las y los trabajadores, ya que esto asegura una protección social; a su seguridad social; de 
salud, y al respeto y goce de sus derechos humanos", refiere el dictamen. 
 
Congreso de Michoacán, en condiciones para constitucionalizar programas sociales locales: 
Emma Rivera 
Para la diputada de Morena, Emma Rivera Camacho, en el Congreso de Michoacán existen las 
condiciones para facilitar que los programas sociales locales se instauren en la Constitución del 
estado. En entrevista, la morenista recordó que esta transición de programas a derechos forma parte 
de la agenda de quienes integran la Cuarta Transformación tanto a nivel nacional como estatal. 
"Tenemos esa agenda nosotros sobre todo los que venimos o que hemos nacido en este gran 
movimiento transformador de generar todas las condiciones para que todas las acciones de bienestar 
se conviertan en derechos de los ciudadanos y nadie más pueda arrebatárselos", dijo. 
 
Atender y visibilizar las necesidades de los menores, reto de la 76 legislatura: Vanessa 
Caratachea 
Para la diputada local de Partido Acción Nacional (PAN), Vanessa Caratachea Sánchez, uno de los 
principales retos que tendrá la 76 legislatura versa en materia de los derechos de las niñas, niños y 
adolescentes, ante la falta de visibilidad de sus necesidades, por ello anunció, desde la comisión de 
Protección a la Niñez y Adolescencia se buscará abordar el tema principalmente desde la 
prevención, pero también en el sentido de los delitos contra las infancias. En entrevista 
con MIMORELIA.COM, la panista hizo referencia a temas como el abandono infantil, abuso, hijos e 
hijas de madres jornaleras, trata y pornografía, tópicos que dijo, la legislatura y su comisión deberán 
apostarle en primera instancia con la prevención y atención de las causas, y posteriormente en su 
judicialización. "Son temas muy álgidos que tenemos como legislatura que entrarle y buscar los 
mecanismos; vamos a la prevención, instaurar políticas públicas o programas que sean en beneficio 
para evitar que esos niños pasen por estas situaciones. En su momento potencializar algunos delitos, 
tipificarlos en el Código Penal, incrementar las penas, sin embargo, es importantísimo que le 
entremos a la prevención para empezar a atacar las causas para no buscar cómo atacar las 
consecuencias". 
 
Dictamen de Michoacán, el más progresista en materia de aborto a nivel nacional: Fabiola 
Alanís 
La coordinadora del Grupo Parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (GPMorena), 
Fabiola Alanís Sámano, afirmó que la norma a través de la cual se despenalizó el aborto en 
Michoacán es la más progresista en la materia a nivel nacional. Me parece por lo que sé del tema y 
el seguimiento de las declaratorias que se han hecho en todo el país, esta de aprobarse estoy segura 
que es la iniciativa más avanzada y más progresista del país en este momento". Lo anterior al 
recordar que, el dictamen presentado y votado contiene iniciativas que se han presentado en los 
últimos años, y adelantó, lo aprobado en el Poder Ejecutivo, es el primer paso para posteriormente 
alcanzar la legalización del aborto, es decir, que las mujeres tengan acceso a una interrupción del 
embarazo en instituciones de salud públicas. 
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Comité de Administración y Control revisará salarios de los diputados michoacanos 
El Comité de Administración y Control del Congreso de Michoacán, revisará los salarios de los 
diputados locales, así como los gastos “superfluos” que haya en el Poder Legislativo, indicó su 
presidente, Juan Pablo Celis Silva. En entrevista, el diputado local y líder de Morena, sostuvo que 
verificarán si existen recursos adicionales a los salarios que reciban los diputados, para que sean 
transparentados y en su caso analizada su viabilidad. Explicó que una vez que reciban el Comité 
también establecerán un diagnóstico de las condiciones en las que se reciben las finanzas del 
Congreso, ya que se tendrá que transparentar el tema de los diputados sin tocar a los trabajadores.  
 
Comunicados: 
 
Aprueba Congreso de Michoacán reforma Constitucional en materia de salarios. 
 
Publica Periódico Oficial el Decreto que formaliza el aborto legal en Michoacán  
 
Instalarán Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género del Poder Legislativo 
 
Víctor Manríquez propone fortalecer legislación para evitar que niñas, niños adolescentes 
sean reclutados por el crimen  
 
Presenta diputada Tere Herrera iniciativa para garantizar atención integral a mujeres 
embarazadas 
 
Dip. Emma Rivera ratifica su compromiso para que las personas trabajadoras accedan a 
mejores condiciones de vida, con salarios más dignos. 
 
Trabajarán diputados por una mejor atención de pacientes con Artritis Reumatoide 
 
PT impulsa apoyo a los derechos laborales, con aprobación de Reforma al Salario Mínimo  
 
Aprobación de la reforma a la dignificación salarial, un acto más de justicia de la 4T: Reyes 
Galindo 
 
Preocupante actuar de Policía Morelia contra estudiantes: Fabiola Alanís 
 
 
 
 
¿Michoacán? Claro que sí me gustaría gobernarlo’ 
Lleva 30 años recorriendo el estado y Fabiola Alanís se dice lista de cara al 2027, cuando en 
Michoacán se renueve la gubernatura, para buscar ser candidata y la primera mujer en llegar a la 
máxima posición política en la tierra del cardenismo, hoy bajo el poder de su partido Morena. 
“Conozco bien el estado, casi a nivel tenencia (…) Lo conozco a la perfección, conozco sus 
problemas, y claro que sí me gustaría gobernarlo”, suelta la excandidata al Senado, extitular de la 
Comisión Nacional de Atención a Víctimas, política cercana a Andrés Manuel López Obrador y, 
desde septiembre pasado, presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local. 
 
Brissa Arroyo se pronuncia a favor de la alternancia en dirigencia del PRD 
Por tratarse de un partido feminista, el nuevo Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
MIchoacán, debe ser ejemplo y dar paso a la alternancia en la dirigencia, destacó la Secretaria de 
Comunicación Política del PRD y Diputada Local, Brissa Arroyo. La “Hija del Sol”, sostuvo que hoy 
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las mujeres deben ocupar y apropiarse de los espacios que les pertenecen, ya que estos lugares no 
son una concesión, son un derecho.  
 
Permanencia en dirigencia de Morena no infringe estatutos: JP Celis 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, afirmó que no hay ninguna transgresión estatutaria 
por su permanencia en la dirigencia del partido. En entrevista, el también diputado local aclaró que 
en el tema del futuro de la dirigencia, corresponderá al Comité Ejecutivo Nacional que encabeza 
Luisa María Alcalde, la definición. No hay ninguna notificación, estamos a la espera de que la 
dirigencia nacional tomé una determinación. 
 
Arrancan este domingo 15 días de precampañas en Irimbo 
En el marco del proceso electoral extraordinario por el gobierno municipal de Irimbo, que se disputan 
principalmente PRD y PRI, para 2024-2027, este día inicia el periodo de precampañas, que se 
prolongará 15 días. De acuerdo con la calendarización del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el 
periodo de precampañas abarcará del 13 al 27 de octubre, para continuar un lapso de intercampaña 
e iniciar, hasta el 9 de noviembre, las campañas en pleno. 
 
Algunos diputados del PAN no son de oposición, se dicen bedollistas: Adriana Dávila 
Al señalar que actualmente el Partido Acción Nacional (PAN), no representa una oposición sólida 
que le haga frente a Morena y sus aliados, la candidata a la presidencia nacional, Adriana Dávila 
Fernández, consideró necesaria una reconstrucción de este instituto político. Expresó que en el caso 
particular de Michoacán no se puede decir que se tienen legisladores de oposición, cuando algunos 
dicen abiertamente que son “Bedollistas” y aliados al gobierno oficialista. “Porque actualmente no es 
así, por eso estoy participando.  
 
Destaca Raúl Morón avance de reformas y promete presencia en territorio 
En un encuentro con cuadros políticos del Bloque por la defensa de los valores de la 4T, el senador 
Raúl Morón Orozco aseguró que las reformas del Plan C avanzan sin violar derechos laborales ni 
sindicales.  Durante su discurso, agradeció el respaldo recibido en la campaña y subrayó que no se 
retirará del territorio, pues considera que es allí donde se encuentran la gente y las problemáticas 
que deben atenderse.  
 
Desde Morelia Candidata A Presidenta Del PAN Dice Que Va Por 100 Mil Chav@s 
La candidata a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Adriana Dávila Fernández, 
expresó que, si resulta ganadora en el proceso interno, su objetivo será sumar a más de 100 mil 
jóvenes a las filas del partido. Dávila argumentó que, las nuevas generaciones, serán las 
responsables de hacer frente al régimen actual que, según ella, busca perpetuarse en el poder.  
 
Plantea alcaldesa posibilidad de declarar zona de desastre en Apatzingán 
El Ayuntamiento de Apatzingán buscará apoyos para ocho pequeños productores de limón, que 
sufrieron pérdida total por el huracán John, dio a conocer la Presidenta Municipal Fanny Arreola 
Pichardo, además de que se planteó la posibilidad de declarar a Apatzingán como zona de desastre 
por los daños causados al campo.  En entrevista con la alcaldesa durante su visita a Morelia, señaló 
que hay alrededor de 300 familias damnificadas, además de los pequeños productores antes 
señalados. 
 
Señala Magistrado aspectos preocupantes de reforma judicial de Michoacán  
El magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, Jorge Reséndiz García, 
manifestó las preocupaciones de la comunidad jurista ante la reforma judicial, propuesta por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Entrevistado este viernes, en el marco de una conferencia 
sobre justicia colaborativa, en la sede del Poder Judicial de Michoacán, a pregunta expresa, 
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Reséndiz detalló que aunque participaron en mesas de diálogo con el Ejecutivo, no quedaron 
satisfechos con la propuesta final. 
 
Partidos dispondrán de 273 mil pesos para hacer campaña en Irimbo 
En Sesión Especial de Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se aprobaron 
diversos acuerdos que establecen las bases para garantizar la correcta organización y el desarrollo 
limpio, transparente y equitativo del Proceso Electoral Extraordinario Local 2024 en el municipio de 
Irimbo, Michoacán. Por unanimidad se aprobó otorgar financiamiento público de los partidos para la 
obtención del voto en el ejercicio extraordinario 2024, a partir de la fórmula establecida en la 
Constitución, que corresponde a la cantidad de 273 mil 129 pesos. 
 
Presenta el ‘nuevo PRD’ solicitud de registro como partido local  
Integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), presentaron este día en el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), la solicitud para constituirse como partido político local. El Presidente 
del PRD y Diputado Local, Octavio Ocampo Córdova, la Secretaria de Comunicación Política del 
PRD y Diputada Local, Brissa Arroyo, la Senadora, Araceli Saucedo Reyes, la representante del 
PRD ante el IEM, Irene Cerda, integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), Delegados 
regionales, militancia y simpatizantes acompañaron este acto con el que buscan escribir una nueva 
historia para el PRD en Michoacán. 
 
Desafío logístico en elección de magistrados, reconoce el IEM 
Si bien el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez aseveró que 
el órgano tiene la capacidad, así como condiciones para llevar a cabo la jornada de votación para la 
elección de jueces y magistrados en lo local, también reconoció que se presentarán “desafíos 
logísticos” importantes ante la falta de claridad en la propia ley. Tras la iniciativa judicial que presentó 
el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla al Congreso local para que en Michoacán se 
hagan las adecuaciones correspondientes a la reforma constitucional que fue aprobada en lo 
nacional para reformar al Poder Judicial de la Federación, el presidente del IEM aseguró que como 
Instituto ya están preparados para llevar a cabo este nuevo proceso de elección. 
 
Tres tenencias de Morelia continúan la búsqueda del autogobierno 
Las tenencias de Capula, Santiago Undameo y San Miguel del Monte son las únicas que hasta el 
momento continúan en la búsqueda del autogobierno, pese a que siete de las 14 existentes pueden 
contar con esta determinación, así lo dio a conocer el vocero oficial del Consejo Supremo Indígena 
de Michoacán, Pável Ulianov Guzmán Macario. El representante reiteró que Tiripetio, Capula, Jesús 
del Monte, San Miguel del Monte, San Nicolás Obispo, Santa María de Guido y Santiago 
Undameo son las tenencias que cuentan con ciudadanos que son pertenecientes a los pueblos 
originarios reconocidos ante el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI). 
 
PRD Michoacán pedirá a sus funcionarios el 10% de su salario 
La desaparición del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a nivel nacional ha situado a esta 
fuerza política en tener recursos económicos muy limitados, por tanto se exigirá a los liderazgos y 
funcionarios aportaciones para el Sol Azteca del diez por ciento de su salario, confirmó su 
presidente, Octavio Ocampo Córdova. Cuestionado sobre las liquidaciones que tendrá que realizar 
el partido político en Michoacán, Ocampo Córdova adelantó que este procedimiento se estaría 
llevando a cabo entre el mes de diciembre y enero del siguiente año. 
 
Mantengo mi filiación perredista, asegura Araceli Saucedo 
La senadora de la República, Araceli Saucedo Reyes defendió su filiación partidista en el PRD, al 
sostener que es aliada de Morena en el Senado, pero se mantiene en el Sol Azteca. La senadora, 
que forma parte de la bancada de Morena, defendió que desde hace años pertenece al PRD y 
mantiene su militancia perredista acompañando a esta fuerza política, en donde dijo que va a 
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escuchar a la gente y acompañar a los presidentes municipales y hará recorridos en los municipios. 
Rechazó que esté en Morena como parte del partido y a la par en el PRD. 
 
 
 
 
Prioriza gobierno estatal obras para sanear el agua en Morelia, Pátzcuaro y cuenca del Duero 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que con infraestructura hidráulica para el 
saneamiento del agua en Morelia, Pátzcuaro y municipios de la cuenca del Río Duero, se resolverá 
la insuficiencia de este recurso para consumo humano en casi la mitad de la población michoacana. 
Afirmó que las obras y acciones que realiza el Gobierno de Michoacán para cuidar y aprovechar el 
agua, garantizará que en estas zonas y municipios se logre un abastecimiento suficiente para el 
acceso al vital líquido.  
 
Buscará Secretaría del Bienestar de Michoacán elevar a rango constitucional los programas 
locales 
La titular de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), Andrea Serna Hernández, confió en que, en 
conjunto con la 76 legislatura los programas sociales en Michoacán sean elevados a rango 
constitucional, es decir, que a través de una reforma sean instaurados en la Constitución 
michoacana. En entrevista con MIMORELIA.COM la funcionaria afirmó que dicha elevación tendría 
que darse antes de concluir el 2024: "Todavía no son constitucionales pero es parte de lo que quiere 
hacer nuestro gobernador, ya con esta legislatura seguramente se realizará todo el tema de 
elevación a rango constitucional en los próximos meses por eso es importante nuestra presencia, 
queremos que sea antes de terminar este periodo" 
 
Con entrega de 500 kits, Seimujer garantiza derechos a una menstruación digna 
Con la entrega de 500 kits menstruales, la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González, acudió al municipio de 
Apatzingán, donde adolescentes de nivel secundaria del municipio y diversas comunidades pudieron 
conocer sobre su derecho a una menstruación digna. Mediante la Jornada de Gestión Menstrual y 
la Feria de Servicios Interinstitucionales, la secretaria comentó que actualmente muchas mujeres 
sufren por la menstruación, toda vez que actualmente sigue siendo una causa de burla, 
discriminación, deserción escolar, ausencia en el trabajo y menos oportunidades para su desarrollo, 
por lo que hablar sobre los mitos y realidades es necesario para que conozcan sobre los derechos 
que tienen en la materia. 
 
7 de cada 10 indígenas permanecen en la pobreza, denuncian pueblos originarios de 
Michoacán 
Con la toma de tramos carreteros en Michoacán, el Consejo Supremo Indígena (CSIM) conmemoró 
el 12 de octubre como el Día de la Dignidad, Resistencia y Lucha de los Pueblos Indígenas, y como 
protesta para demandar al Gobierno de México el Plan de Justicia para los Pueblos Originarios de 
Michoacán Sesi Iretani (“dignificar la vida”). Esta acción ocasionó molestias entre los conductores 
que se dirigían a varios puntos del estado, ya que ocasionaron largas filas de automóviles, pese a 
que se intentó dar un aviso previo vía redes sociales para minimizar la problemática.  
 
En el último trimestre COEPREDV ha realizado 136 asesorías. 
El Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV) ha 
realizado 136 asesorías, informó Bertha Paulina Anaya Villegas, subdirectora técnica de la 
dependencia. En este sentido detalló, de las 136 atenciones, se desglosan 9 controversias y 10 
quejas resueltas que hacen referencia a problemáticas de discriminación, las cuales pasan un 
proceso previo a la acción legal que pueda proceder.  
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Crimen organizado está despojando a comunidades, denuncian en marcha 
Después de una hora de caminata, la marcha del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), 
arribó al centro de la ciudad, misma que concluyó con un mitin frente a Palacio de Gobierno.  Con 
motivo del Día de la Resistencia Indígena, el frente denunció una serie de necesidades dentro de las 
poblaciones indígenas y campesinas.  
 
Revisan Bedolla y Sedatu plan de vivienda para Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Edna Elena Vega Rangel, revisaron el proyecto para la construcción de 41 mil 800 
viviendas en Michoacán para programas crediticios del Infonavit y Fovissste, así como apoyos y 
subsidios de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Como parte del Plan de Vivienda anunciado 
por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el mandatario informó que se tienen disponibles 
alrededor de 100 hectáreas de predios ubicados en zonas urbanas o aledañas con características 
de suelo apropiadas para el desarrollo habitacional.  
 
Gobierno estatal refuerza seguridad en 7 municipios con entrega de motocicletas  
El Gobierno de Michoacán fortalece la coordinación con los municipios y refuerza a las policías 
municipales con la entrega de 81 motocicletas y cuatrimotos con recursos del Fondo de Aportaciones 
para la Seguridad Pública (FASP).  Al encabezar la entrega de los vehículos a los municipios de 
Angamacutiro, Apatzingán, Ecuandureo, Epitacio Huerta, Paracho, Senguio y Tuxpan, el secretario 
de Gobierno, Carlos Torres Piña señaló que gracias a los trabajos coordinados se han podido 
disminuir los indicadores de diversos delitos, como el homicidio doloso, cuyas cifras de septiembre 
ubican a Michoacán con la menor cantidad de víctimas en los últimos siete años. 
 
 
 
 
Celebra Alfonso Martínez anuncio del programa Bachetón para carreteras federales 
Tras mencionar que las carreteras de todo el país se encuentran destruidas por el abandono en las 
que la federacióon las mantenía, el Presidente Muncipal, Alfonso Martínez Alcázar, celebró el 
anuncio del programa federal Bachetón, con el cual se rehabilitarán tramos carreteros que 
conciernen al gobierno federal. En este sentido, el munícipe ejemplificó que los accesos Pátzcuaro 
y Charo que conducen a la capital del estado, que forman parte del haber carretero federal, parecen 
campos minados y generan malas condiciones para el tránsito de los automovilistas. 
 
En diciembre, presupuesto 2025 para Morelia 
Será en diciembre próximo cuando Morelia estará en condiciones de definir el presupuesto que 
ejercerá en 2025, señaló el presidente municipal de la capital michoacana, Alfonso Martínez Alcázar. 
Detalló que esto se debe a la necesidad de verificar la fórmula que utilizará la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) para asignar las administraciones de recursos federales, ya que “la 
Federación premia a los municipios con finanzas sanas y mejor recaudación”.  
 
Agua y vialidad, prioridades para el Presupuesto 2025 de Morelia 
Las prioridades para el presupuesto 2025 están enfocadas en temas como el agua y las vialidades, 
externó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, quien manifestó que la sequía evidenció la 
falta de agua, y la abundancia del vital líquido evidenció el deterioro de las vialidades, ya que muchas 
veces son calles muy viejas. Morelia siempre ha tenido sus finanzas muy ordenadas, aseveró el edil 
con respecto al presupuesto 2025, y en donde uno se da cuenta cómo está un gobierno es con su 
calificación crediticia, y en ese sentido Morelia tiene la mejor calificación crediticia, externó.  
 
Permanece tianguis plantón en el centro de Morelia; debió irse el sábado 
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Comerciantes instalados en el tianguis plantón ubicado en la plaza Melchor Ocampo permanecen 
en el sitio, pese a que tradicionalmente se retiran con el paso de la marcha conmemorativa del 12 
de octubre. Colocados a un costado desde Catedral desde el pasado 1 de octubre, los comerciantes, 
asociados al Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FLNS) y parte de las manifestaciones de 
comunidades indígenas con motivo del Día de la Lucha, la Resistencia y la Dignidad Indígenas, 
tradicionalmente retiraban sus puestos el 12 de octubre, una vez realizada la marcha 
correspondiente.  
 
Por definir descuento a usuarios afectados por suspensión en La Mintzita 
Pendiente de definición se encuentra el mecanismo para aplicar el descuento a usuarios de las 178 
colonias afectadas por la suspensión de operaciones en la planta potabilizadora de La Mintzita, como 
consecuencia del desfogue de la presa de Cointzio. Así lo señaló el director del Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), Adolfo Torres Ramírez. 
Explicó que la Junta de Gobierno del OOAPAS aprobó la implementación de un descuento por cinco 
de los 61 días de servicio del bimestre, para usuarios en 178 colonias afectadas por el incidente.  
 
¡Ganan niños con cáncer! 
Alrededor de dos mil terroríficos villanos y poderosos héroes, muchos acompañados por sus 
mascotas, corrieron este domingo por la zona centro de Morelia, en apoyo a niños con cáncer y sus 
familias, en la Carrera Superhéroes. Con punto de partida en la plaza Jardín Morelos, los atletas, 
caracterizados como diferentes personajes de filmes, video juegos y la cultura pop, se congregaron 
para participar en la Carrera Superhéroes, en sus modalidades de dos, cinco y 10 kilómetros.  
 
Marchan en Morelia para generar conciencia sobre la discapacidad visual 
Para generar conciencia entre la población en general, este sábado se desarrolló la Tercera caminata 
por el bastón blanco, que es la herramienta de movilidad básica e indispensable para personas con 
discapacidad visual. Ataviados de ropa en color blanca en su mayoría, los participantes se dieron 
cita en la avenida Madero, en las inmediaciones de la fuente de Las Tarascas, de donde iniciaron su 
andar minutos después de las 18 horas.  
 
Distribuyen 100 mil panes para anunciar la Feria del pan de Morelia 
No habían transcurrido ni 30 minutos desde el arranque de la tradicional Caravana del Pan, cuando 
ya se habían acabado 100 mil piezas, para dar una probadita de la XXIII Feria del Pan de Morelia. 
Se vio rebasado el escuadrón de adolescentes que, con cintas amarillas y quizá demasiada 
expectativa, pretendía contener la euforia de miles de morelianos que querían llevarse su concha, 
su cuerno, su dona o su panqué.  
 
Gabinete y Cabildo cierran filas por Morelia 
Con un reconocimiento y respeto a la pluralidad, el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, 
hizo un llamado a los integrantes de su Gabinete a responder y atender las demandas cuidadas. En 
el marco de una reunión de acercamiento y trabajo que sostuvo con su Gabinete y las y los 
integrantes del Cabildo, Síndica, regidoras y regidores de todas las fuerzas políticas, Alfonso 
Martínez, refrendó su voluntad para mantener la comunicación y el diálogo.  
 
Morelia en Boca pone en alto el nombre del municipio: Alfonso Martínez 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reconoció que en sus 14 años de vida, 
el Festival Morelia en Boca pone en alto el nombre de la ciudad y de la gastronomía michoacana. 
Durante la ceremonia inaugural de la 14 edición de este evento que tiene como sede el Palacio 
Clavijero, el Festival Internacional de Gastronomía y Vino se consolida entre los festivales que se 
organizan y que son imperdibles en Morelia, al igual que el Festival Internacional de Cine, el Festival 
de Música y el Festival de Órgano. 
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Ayto Morelia Dio Chaineada Y Jornada De Vacunación De Mascotas En Facc. Bonanza 
El Gobierno Municipal encabezado por el Presidente, Alfonso Martínez Alcázar sigue avanzando en 
su compromiso de escuchar y apoyar de cerca a la ciudadanía, ya que este sábado se realizó una 
jornada integral de limpieza en el fraccionamiento Bonanza y alrededores. Trabajando con los 
vecinos, brigadas de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales realizaron poda y limpieza de 
áreas verdes del fraccionamiento, así como personal de Alumbrado reparó luminarias e hizo el retiro 
seguro de un poste colapsado.  
 
Clausura Ayuntamiento de Morelia evento por venta de alcohol a menores de edad 
La noche de este viernes, el Ayuntamiento de Morelia llevó a cabo un operativo para clausurar un 
evento en el que se confirmó la venta de alcohol a menores de edad. De manera coordinada con la 
Policía Morelia, inspectores de la Secretaría del Ayuntamiento se trasladaron a un espacio ubicado 
al Sur de la ciudad, luego de que se reportó que en ese lugar había menores de edad consumiendo 
alcohol en una fiesta de disfraces. Tras confirmar el hecho, se procedió a la clausura del evento. 
 
Con noticias ‘falsas’, se dañó la imagen del ayuntamiento y la Policía Morelia: Alfonso 
Martínez 
Con noticias falsas, algunos medios de información “malintencionados” utilizaron un 
hecho “lamentable” para intentar dañar la imagen de la Policía Morelia y del gobierno municipal, en 
general, destacó el alcalde Alfonso Jesús Martínez Alcázar, tras lo ocurrido este jueves en el centro 
de Morelia, donde un joven se quitó la vida en pleno centro de la ciudad, tras quitarle el arma de 
cargo a una oficial de la corporación municipal. “No se puede dejar de lado el tratar de hacer leña de 
un árbol caído, el tratar de pegar a mi administración y a la Policía de Morelia con un hecho como 
éste, en el cual se indujeron notas falsas, notas con información falsa, en donde se decía que había 
habido una balacera en el Centro”. 
 
 
 
 
Bloquean presuntos normalistas la Pátzcuaro-Morelia 
Presuntos estudiantes normalistas realizan un bloqueo a la circulación sobre la carretera Pátzcuaro-
Morelia, a la altura de Tiripetío: reclaman la supuesta agresión de uniformados contra estudiantes 
del plantel. Durante la madrugada, uniformados de la Policía Morelia y Guardia Civil recibieron el 
reporte de que, sobre la salida a Pátzcuaro, circulaban dos vehículos con reporte de robo, por lo que 
se implementó un operativo en busca de las unidades. 
 
Villas del Pedregal tendrá dos nuevas escuelas 
El fraccionamiento Villas del Pedregal, considerado como el más grande de Latinonamérica, 
tendrá dos escuelas nuevas, se trata de un preescolar y una primaria. La Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) es la encargada de construir estos planteles. De acuerdo 
con información emitida por la dependencia, el jardín de niños contará con nueve aulas distribuidas 
en tres edificios, así como arenero, juegos infantiles, plaza cívica con arcotecho, oficinas 
administrativas, barda perimetral y acceso. 
 
Anuncia SEE mastografías gratis para maestras y trabajadoras 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) invita a todas sus trabajadoras a participar en acciones 
de prevención contra el cáncer de mama, en el marco del mes de sensibilización sobre esta 
enfermedad, señaló la titular, Gaby Molina. En un comunicado se informó que todas las mujeres de 
entre 40 y 69 años podrán realizarse durante este mes una mastografía gratuita en la Unidad de 
Especialidades Médicas para la Detección Temprana de Cáncer de Mama (Uneme Dedicam), de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ubicada en Guillermo Roquet 250, Poblado Ocolusen, en 
Morelia, de lunes a viernes de 07:00 18:00 horas. 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 



 

14 DE OCTUBRE DE 2024 

#Michoacán Entrega De Tenis A Chavos De Secundaria Va Al 80 Por Ciento: SEE 
Como parte de las estrategias para fomentar que las y los jóvenes continúen con sus estudios, el 80 
por ciento de los alumnos ha recibido sus tenis del programa Jalo a Estudiar, comentó la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gaby Molina. Además de incentivar la permanencia 
escolar y reducir el índice de abandono escolar en el estado, el cual llegó a su nivel más bajo en la 
historia con 4.4 por ciento, se busca fomentar hábitos saludables, como la práctica del deporte. 
 
Padres reabren la primaria Benito Juárez tras 5 semanas de cierre 
Después de cinco semanas de clausura, la primaria Benito Juárez, ubicada en la calle Ortega y 
Montañés del Centro Histórico, fue reabierta por padres de familia, quienes tomaron la iniciativa para 
retomar el control de la escuela. La reapertura ocurrió tras una reunión entre padres y maestros en 
la Plaza Capuchinas, donde se acordó firmar un acta para proceder a abrir el plantel y revisar sus 
condiciones. 
 
 
 
SSM con acciones permanentes contra el dengue en los 113 municipios 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene en operación las brigadas de saneamiento 
básico para la prevención y combate contra el mosco Aedes Aegypti, transmisor del dengue, zika y 
chikungunya en los 113 municipios. Acciones que se enfocan en zonas de alta densidad de mosco, 
como es el municipio de Morelia, Lázaro Cárdenas, Uruapan, Huetamo y Tacámbaro, donde se han 
reforzado acciones de nebulización de hectáreas, rociado intradomiciliario, levantamiento de 
encuestas, instalación y lectura de ovitrampas, control larvario en viviendas y jornadas de 
descacharrización. 
 
En una semana, 2 muertos por dengue en Michoacán; acumula 13 en 2024 
La semana 40 en vigilancia epidemiológica refiere que Michoacán registró dos decesos más a causa 
de dengue o complicaciones por la enfermedad, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Salud 
(Ssa). En el reporte del Panorama Epidemiológico de Dengue 2024, de la Dirección General de 
Epidemiología correspondiente a la semana 40 se establece que en Michoacán se pasó de 11 a 13 
decesos por dengue.  
 
Identificar agentes protectores y de riesgo para prevenir trombosis: IMSS 
Identificar factores protectores y de riesgo de eventos de trombosis es importante para prevenir que 
estos se presenten o sean atendidos a tiempo y evitar mayores complicaciones en la salud, afirmó 
el doctor Santiago Peñaloza Covarrubias, coordinador de Programas Médicos de la Dirección de 
Prestaciones Médicas (DPM) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).  En este Día Mundial 
de la Trombosis, el especialista hizo un llamado a mantener hábitos como llevar una alimentación 
saludable, realizar actividad física deportiva regular, evitar permanecer sentados por largos periodos 
o acostados durante hospitalizaciones, disminuir el consumo de tabaco, un adecuado control de 
enfermedades crónicas como hipertensión arterial, diabetes mellitus y niveles elevados de colesterol 
o triglicéridos en sangre. 
 
Programa de salud que atiende casa por casa llega a 93 municipios: SSM 
El Programa Salud en tu Familia que lleva servicios y atención médica gratuita hasta los hogares de 
las personas que no pueden trasladarse por sí mismas a una unidad médica, cubre 93 de 113 
municipios del estado, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Arrancó operaciones en 
mayo de 2022 y actualmente tiene un padrón de 93 mil 519 pacientes, resultado de las 257 mil 557 
visitas que las brigadas de personal médico han realizado casa por casa, donde se encuestaron 187 
mil 169 hogares para garantizar a población vulnerable servicios integrales de salud. 
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Investiga FGE incendio de 2 vehículos en la Morelia-Pátzcuaro 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició Carpeta de investigación con relación a 
hechos ocurridos en las primeras horas de este día, sobre la carretera Morelia-Pátzcuaro, tras 
reportarse el incendio de una patrulla de la Policía Morelia y una camioneta que tenía reporte de 
robo. Una persona fue detenida y otra más resultó lesionada. Refiere un comunicado que de acuerdo 
al Informe Policial Homologado (IPH) de la Policía Morelia, en las primeras horas de hoy, sobre 
Periférico Paseo de la República, visualizaron una camioneta Ford F150, de una empresa de 
agroquímicos que tenía reporte de robo, por lo que se inició una persecución sobre la carretera a 
Pátzcuaro, registrándose detonaciones de disparo de arma de fuego. 
 
Asesinato de un líder criminal detona balaceras y ‘dronazos’ en Parácuaro 
La tarde de este domingo, pistoleros motorizados ejecutaron a balazos a un sujeto apodado como 
“El Zarco”, cuando el ofendido conducía una camioneta. Momentos después se reportó una balacera 
entre civiles, cerca del sitio del asesinato. Al respecto se supo que, primeramente, el agraviado 
circulaba a bordo de una camioneta Toyota de color café, sobre la calle Nacional esquina con Niños 
Héroes, donde fue interceptado por los sicarios que lo acribillaron desde una moto en movimiento y 
huyeron, mientras que el automotor del baleado ya sin control terminó por impactar contra un poste 
de concreto.  
 
Se enfrentan civiles armados con agentes de la Policía de Ziracuaretiro 
Hombres armados atacaron a balazos a uniformados de la Policía Municipal de Ziracuaretiro, durante 
la serie de enfrentamientos que se registran en la población. Se informó que los agentes fueron 
agredidos por los pistoleros cuando realizaban patrullajes sobre las brechas de la localidad de San 
Andrés Corú. 
 
Encuentran sin vida a 3 comuneros en Charapan; hay bloqueo carretero 
Tres comuneros de Charapan fueron localizados sin vida a un costado de la carretera Charapan-
Ocumicho. Los comuneros habían desaparecido la tarde del pasado sábado. Sobre los hechos se 
informó que los tres comuneros fueron presuntamente secuestrados por un comando, por ello, 
pobladores bloquearon la circulación en dicha carretera para exigir la aparición de las tres personas. 
Fue hasta la tarde de este domingo que los cuerpos fueron localizados por automovilistas, que 
enseguida dieron aviso a los pobladores.  
 
En lo que va del mes de octubre, condenan a 4 hombres por el delito de "cobro de piso" en 
Michoacán 
Este mes de octubre, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo sentencia 
condenatoria en contra de 4 hombres por el delito de extorsión agravada, comúnmente llamado 
“cobro de piso”. De acuerdo con la información oficial, el 13 de octubre, mediante un procedimiento 
abreviado, se condenó a Francisco Javier N. a 10 años y 6 meses de prisión, así como al pago de 
reparación del daño.  
 
Capturan a “La Chula”, presunto secuestrador de un limonero en Apatzingán 
La fiscalía general del Estado de Michoacán (FGE) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), se 
cumplimentó una orden de aprehensión contra Luis Antonio “N”, alias “La Chula”, presunto 
responsable del secuestro de un jornalero. El operativo, parte de la “Fuerza de Tarea para la 
cumplimentación de Órdenes de Aprehensión”, culminó con la captura del imputado, quien había 
privado de la libertad a su víctima el pasado 16 de septiembre en la colonia Lázaro Cárdenas de 
Apatzingán. 
 
Asesinan a 3 personas en 2 incidentes distintos en Uruapan 
En dos distintos casos, tres personas fueron asesinadas este sábado en Uruapan. Primeramente, 
autoridades recibieron el reporte que sobre el Camino Viejo a Tejerías, en la colonia Los Laureles, 
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justo en las afueras de la tienda Oxxo, sujetos armados habían disparado contra dos personas. 
Uniformados de la Policía Municipal y Guardia Nacional se movilizaron al sitio, localizando a un 
hombre sin vida, en tanto fueron informados que un herido fue trasladado a un hospital, pero minutos 
después de su ingreso perdió la vida. 
 
Habitantes de San Miguel del Monte mantienen revisiones 
Después de que habitantes de la comunidad de San Miguel del Monte bloquearan el acceso por la 
carretera que conduce a esta tenencia para evitar el acceso a integrantes de la Fiscalía General de 
la República (FGR), quienes presuntamente habían realizado operativos sin autorización, el vocero 
oficial del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, Pável Ulianov Guzmán Macario, dio a conocer 
que se mantienen revisiones en la zona. El también activista determinó que, si bien ya no se monta 
guardia en la zona, son los propios ciudadanos quienes hacen rondines para evitar que se vuelva a 
presentar el corte de tubos de agua en la zona para presuntamente privilegiar a particulares. 
 
Lo matan a balazos en la avenida Latinoamérica de Uruapan 
Un automovilista fue asesinado a balazos, la madrugada de este domingo, sobre la avenida 
Latinoamérica, en Uruapan. El vehículo circulaba sobre la transitada avenida, cuando tras un 
presunto altercado con un taxista, fue atacado a balazos. Tras la agresión, el conductor murió y el 
vehículo, sin control, se impactó contra la glorieta. Personal de la Fiscalía Regional de Uruapan 
acudió al sitio y levantó el cuerpo para trasladarlo al Servicio Médico Forense. 
 
Asesinan a un hombre en la colonia San Pedro, Uruapan 
Un habitante de la colonia San Pedro fue ultimado a balazos la noche de este viernes, los agresores 
huyeron. Minutos antes de las 23 horas se reportó a las autoridades que sobre la calle Jiménez, 
sujetos armados habían agredido a tiros a un ciudadano. Paramedicos locales confirmaron el deceso 
de la víctima, un hombre de aproximadamente 40 años de edad, por lo que oficiales de la Policía 
Municipal enseguida procedieron al acomodamiento de la zona para preservar la escena del Crimen, 
como lo marca el Sistema de Justicia Penal. 


